

GRUPE DU PORTE-PAROLE  
SPRECHERGRUPPE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER  
SPOKESMAN'S GROUP

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG  
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Brussels, March 1971

Reform of the European Social Fund: the Commission  
proposes the implementing regulation.

The Commission has just adopted the text of a proposed regulation to implement the Council's decision on the reform of the European Social Fund.

The Council's decision, taken on 1 February 1971, has entrusted the European Social Fund with new responsibilities, which open the way for two kinds of intervention:

- (i) to support joint policies and activities decided at Community level (the Council decides which fields shall be given assistance);
- (ii) to meet existing employment problems, which are hindering the smooth development of the Community (unemployment and underemployment of structural nature, shortage of manpower and problems concerning some categories of workers).

The second kind of intervention will need each year over the next five years at least 50% of all the money available.

The Commission's proposal constitutes the first regulating provisions necessary for implementing the Council's decision. It lays down the Fund's general working procedures and decides the conditions for the second kind of assistance; conditions for the first kind are decided by the Council as and when the occasion arises, and in the light of Community needs and priorities.

The proposal specifies the regions, industries and firms where operations carried out to reabsorb surplus manpower and train skilled workers are eligible for assistance from the Fund. However, priority is given to operations designed to solve problems of unemployment or long-term underemployment of structural nature, and they account for 60% of all the money allocated for this second kind of assistance.

It also specifies the categories of workers the Fund can help to integrate or reintegrate into the economy - handicapped or elderly workers, women and youth.

The desire to simplify, as far as possible, managerial and supervisory duties connected with the intervention procedure has led to the adoption of a contractual system, based on scales to be worked out by a kind of aid. The Council's recognition that aid can also be granted to bodies in private law, in so far as public authorities have a share in the operation, has prompted the Commission to define the term "public authorities" in its proposal in a way that covers the very many sources of public financing and encourages coordination of efforts at the most suitable level.

The proposal also provides an answer to the need to adapt the structure and working of the Fund Committee to the work required of it, taking into account the Fund's new responsibilities.

1 January 1972 has been fixed as the date when the regulation will take effect; it is expected that by that date the procedure for consultation and approval by the Council will have been finalized, and the various other texts implementing the Council's decision, among others those concerning aid and scales, will have been adopted and become official.

Under the proposal's provisions, the Council, following a simplified procedure, will draw up a list of aid being granted, and will modify it as necessary; the Commission, with the help of the Fund Committee and on the basis of information supplied by Member States, will decide the total amount of the aid, by means of a scale.

The Commission has also decided to put before the Council a proposal for decision concerning the French Overseas Department, Articles 123-127 of the Treaty, and its opinion on the timelines of modifying the Statute of the Committee of the European Social Fund.

~~\_\_\_\_\_~~

GRUPE DU PORTE-PAROLE  
S P R E C H E R G R U P P E  
GRUPPO DEL PORTAVOCCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER  
S P O K E S M A N ' S G R O U P

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG  
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Bruxelles, mars 1971

La réforme du Fonds Social Européen : la Commission propose le règlement d'application

La Commission vient d'adopter le texte d'une proposition

de règlement visant l'application de la décision du Conseil concernant la réforme du Fonds social européen.

Par cette décision, prise le 1er février 1971, le Conseil a confié de nouvelles missions au Fonds social européen qui ouvrent la voie à deux

types d'interventions :  
- interventions de support et d'accompagnement des politiques communes et des actions décidées sur le plan communautaire (domaines d'interventions ouverts par décision spécifique du Conseil)

- interventions pour faire face à des difficultés d'emploi qui existent actuellement et qui entravent le développement harmonieux de la Communauté (chômage et sous emploi à caractère structurel, pénuries de main d'oeuvre et difficultés concernant des catégories de personnes).

Les crédits prévus pour le second type d'intervention ne pourront être pour les cinq années à venir, inférieures annuellement à 50 % de l'ensemble des crédits disponibles.

La proposition de règlement de la Commission constitue les premières dispositions réglementaires nécessaires à la mise en oeuvre de la décision du Conseil; elle fixe les modalités générales de fonctionnement du Fonds et détermine les conditions d'interventions du second type, celles du 1er type étant décidées par le Conseil au fur à mesure de l'évolution des situations et en fonction des exigences et des priorités communautaires.

La proposition précise les régions, les branches d'activité et les groupes d'entreprises dans lesquelles les opérations réalisées pour résorber les excédents de main d'oeuvre et former de la main d'oeuvre qualifiée, sont susceptibles de bénéficier du concours du Fonds. Toutefois une priorité est donnée aux opérations qui tendent à l'élimination du chômage et du sous emploi de longue durée à caractère structurel : 60 % des crédits affectés à ce type d'interventions sont réservés à ces opérations.

D'autre part la proposition précise les catégories spécifiques de personnes en faveur desquelles le Fonds pourra intervenir pour faciliter leur insertion ou réinsertion dans l'activité économique, handicapés, travailleurs âgés, femmes, jeunes travailleurs.

En ce qui concerne les modalités d'interventions du Fonds, le recours à un système forfaitaire basé sur des barèmes à établir par type d'aides, résulte du souci de simplifier au maximum les tâches de gestion et de contrôle. La possibilité reconnue par le Conseil aux organismes ou autres entités de droit privé de bénéficier des concours du Fonds

.../.

dans la mesure où les pouvoirs publics participent à l'opération, a conduit la Commission à définir dans sa proposition l'expression "pouvoirs publics" de façon à tenir compte de multiples sources de financement public qui existent et à stimuler la coordination des efforts au niveau le plus approprié.

La proposition répond d'autre part à l'exigence d'adapter la composition et le fonctionnement du Comité du Fonds aux tâches qu'incombe à celui-ci, compte-tenu des nouvelles missions du Fonds. La date d'entrée en vigueur du règlement a été fixée au 1er janvier 1972; on envisage en effet qu'à cette date la procédure de consultation et d'approbation par le Conseil sera achevée et les différents autres textes d'application de la décision du Conseil notamment ceux concernant les aides et les barèmes arrêtés et publics.

En ce qui concerne les aides, la proposition prévoit que le Conseil établit, et modifie selon les besoins, la liste des aides selon une procédure simplifiée et que la Commission, assistée du Comité du Fonds et sur la base des données fournies par les États-Membres, détermine au moyen de barème le montant de ces aides.

Par ailleurs, la Commission a décidé d'adresser simultanément au Conseil une proposition de décision portant application aux départements français d'outre-mer des articles 123 à 127 du Traité ainsi que son avis sur l'opportunité de modifier le statut du Comité du Fonds social européen.